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在介绍城市发展时，陆冰
说，在2001年南京市第十一次
党代会上，南京提出“一城三

区”城市化发展战略。过去，南京
主要集中在老城明城墙的50平
方公里，每平方公里近3万人的
高密度，限制了城市的发展而城
市功能没有办法得到释放。

之所以提出了“一城三区”

的战略，就是要重点发展河西新
城、仙林新市区、东山新市区和
江北新市区，拓展城市发展空
间，提高城市的产业承载力。

据他介绍，在过去的 5
年，南京城市建设投入高达

1200多亿，市基础设施得到
很大提高。特别是建成了长江

二桥、三桥、地铁一号线和城
内的快速通道，使城市的发展
空间得到很大发展。

陆冰说，最近南京提出了
“跨江发展”的战略，其实是
“一城三区”的延续和扩展。
原来，南京城市主要发展区域

只局限在 240平方公里，到
“一城三区”时，有 500平方
公里。而现在跨江发展后，将
扩大到要建成的 166公里绕
越高速环线的范围，足足有
1800平方公里。
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副市长与网友对话南京发展热点话题
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陆冰说，绿色是南
京一个方向，也是南京

过去引以为豪的，今后
需要进一步努力的事。
一方面，政府要从过去
的“见缝插绿”过渡到
“规划插绿”，沿路、沿
河、沿江、沿湖、沿城都
要有绿。

对 “绿色南京”，陆
冰副市长的理解是与今

后几年的目标联系在一
起的：在今后两到三年
内，通过再集中建设一批
城中绿地，使南京百姓出
了家门，不超过 500米
就能到一块绿地进行体
育锻炼。在原本已达到

43%绿化覆盖率的基础
上，还要进一步的提高。
而南京人均拥有的绿地
要在达到 12平米以上的
基础上，进一步提升。

此外，在今后 5年，
争创全国生态市，是建

设“绿色南京”的抓手。
同时，南京要对水的质
量、空气的质量，污染水
的治理达到国家标准，
真正成为一个名垂青史
的、人民称赞的生态市。

副市长陆冰还是河西新城
建设指挥部的指挥长，对河西

新城的发展，他更有自己的看
法。昨天他告诉大家，在过去的
4年中，投资额达到110亿元，
拉开了21平方公里河西中部
的基础设施建设的框架，初步
达到了现代化新城的目标，所
有到过河西的人都会评价河西

的规划、建设是高水平的。

对于未来，陆冰称会继续
加大投资规模，尤其要关注

CBD的建设。他说，河西CBD
是南京的商业中心，对新城来

讲，它是起到一个核心的带动
作用，因此南京把河西CBD建
设作为今后河西发展的一个重

中之重来对待，就像市政府把
河西作为在新一轮城市建设中
的重中之重来对待一样。
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在评价河西房地产业时，陆
冰透露说，从2003年开始，河西

房地产的建设得到了迅速的发
展。从2003年的100万平米的
销售到2005年的130万平米
的销售，到今年，已经达到140
万平米的销售，非常不容易。

对价格的看法，陆冰说，
今年销售量增长了 36%，这
足以说明河西房价是百姓所

能承受的，不然的话，老百姓
为什么都去买呢？陆冰还透
露，市级机关的12个部门和

建邺区政府也将在今年年底，
明年年初陆续入驻河西，还有

一些省属单位，也正在陆续联
系加快建设。通过这 3-5年
的发展，河西一定会有一个更
新、更亮的形象和面貌。

陆冰副市长还透露说，在
河西的莲花村地块，还要建设
一个 100万平方米的中低价

商品房和经济适用房小区，其
建设的标准很高，要达到南京
商品房的最高水平，该方案近
期就会拿出来公示。

河西众多楼盘的入住率
问题，是社会比较关注的问

题。陆冰说，他作为河西建设
指挥长，也非常关注这个问
题。但是，据他了解，按照河西
的房地产开发节奏，入住高峰
应该是明年上半年。他现场
“踩盘”后发现，奥体新城的
一期的入住率已达到50%。

陆冰说，对于入住率影响

最大的，也是入住高峰前需要
重点解决的，一是交通问题，二
是上学问题，三是老人看病问

题，还有商业配套，社区服务等
问题。在他看来，河西的优势就

是交通便捷，现在已经开通的
地铁一号线，还有正在建设的

地铁二号线，都会把河西和主
城交通紧密联系在一起，河西

现在已经有23条通道和主城
全面对接，具有主城同样的城
市服务功能。

关于河西的教育问题，河
西引进了很多名校，教育规范
布局是合理的；对医疗的担忧
也不怕，明基医院也正在加快

建设。而对于商业配套设施问
题，按照规划，已有若干个商
业组团会在今后1～2年内陆
续建好。 ÕÖ×Ø ÙÚÛ

对于跨江发展的战略，大
家的共识是必须加快通道建
设。对纬七路过江通道收费的

发问，陆冰透露说，该通道建
设是按市场化的方法来推进
的，收费也是在前期进行充分
的论证基础上决定做的事。但

是随着城市建设步伐的加快
和推进，政府会考虑逐步减轻
群众负担、提高出行能力。

对南京先前提出的酝酿大

桥、二桥、三桥捆绑收费的事，

陆冰副市长的回答是“年票制
的实施跟城市的交通体系的完

善，有很大的关系，南京城市建
设的有关部门，也在做这方面
的一些调研。但也要考虑诸多
因素，比如：其他城市实施的效

果，和南京实施的可能性。”
他透露说，年票制的实施，

需要和所有的收费系统完善，

整个交通系统的完善要结合在
一起。“随着城市建设的推进，
我们会来研究这个问题。”
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